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会
之声
两 让让烟烟台台成成为为““较较大大的的市市””

两位政协委员提议，希望烟台拥有独立的立法权

本报1月7日讯 (记者 刘
清源 孙健 ) “随着烟台城市
规模的不断扩大，经济的快速
发展，烟台拥有独立立法权显
得越来越重要。”面对到来的
2014年烟台两会，烟台市政协
常委、民盟烟台市委副主委梁
辉提出了“尽快促使烟台成为
有独立立法权的‘较大的市’”
的建议。

所谓“较大的市”是一个法
律概念，即省(自治区)人民政府

所在地的市、经济特区所在地的
市、经国务院批准的其他城市。
目前，我国“较大的市”有49个，
其中省会城市27个、经济特区城
市4个、国务院先后4次批准的18

个，山东省的青岛、淄博位列其
中。

据了解，成为“较大的市”
后，与一般城市最大的区别就
是拥有地方立法权，可以制定
地方性法规和地方行政规章。
按照宪法、地方组织法等法律

的规定，地级市是没有立法权
的。而根据《中华人民共和国
立法法》，“较大的市”的人大
及其常委会可根据本地的具
体情况和实际需要，在不同宪
法、法律、行政法规和本省(区)

的地方性法规相抵触的前提
下制定地方性法规，报省(自治
区)人大常委会批准后施行；政
府可以根据法律、法规和地方
性法规，制定规章。

烟台市政协委员、鲁东大

学历史文化学院书记俞祖华
也提出，烟台市列为副省级城
市还有难度，作为过渡，可以
先争取使烟台市尽快成为拥
有地方立法权的“较大的市”。

十八届三中全会通过的
《中共中央关于全面深化改革
若干重大问题的决定》提出要

“逐步增加有地方立法权的较
大的市数量”。这为烟台市争
取成为“较大的市”提供了契
机。

本报1月7日讯 (记者 宋
佳 ) “‘小病进社区，大病进
医院’的口号喊了好多年，但
是到现在社区服务站还是很
难发挥应有的作用，主要原因
是居民担心医生水平有限。”
海滨小区社区服务站医生吕
志澎说，如果他是代表委员，
建议给社区服务站的医生到
大医院锻炼的机会。

7日上午 8点，记者走进
海滨小区社区服务站，医生
吕志澎刚为一位拄着拐杖的
老人看完病，他将老人送到
服务站门口。紧接着走进一

位七旬老太，她是想让吕志
澎为她测血压，称自己最近
有些头晕。

测完血压看完病送走了
老人，吕志澎叹了一口气说，

“小病进社区，大病进医院”的
口号喊了好多年，但是到现在
社区服务站还是很难发挥应
有的作用。他明白，居民最担
心的还是社区服务站的医生
水平有限，担心医生给误诊
了。

吕志澎认为，如果能让
他们到大医院向其他医生学
习临床经验，在正规医生指
导下运用临床理论知识，将
更有助于提高社区服务站的
水平。

记者了解到，吕志澎已经
从事社区服务站医生一职近
3 0年了。工作这么长时间，他

发现，社区服务站的服务确实
有所提升，但是也存在一定的
弊端。“派他们到大医院学习，
派大医院的医生到社区医院
坐诊，双方面同时提高社区医
院医生的医术，会更方便居民
就医。”吕志澎说。

记者采访半个多小时时
间里，再无人到社区服务站问
诊。“居民来这里一般拿药的
居多，看病的偏少，社区服务
站的医生不应该仅仅发挥这
点作用。”吕志澎说道，社区服
务站能开展好，市民就可以在
家门口看病，很方便，而且国
家的医疗倾向在基层投放，医
疗费用报销比例大，药品也便
宜。“只要医生的医术让居民
信赖，相比到大医院排长队，
社 区 服 务 站 还 是 有 它 的 优
势。”

希希望望社社区区服服务务站站医医生生也也能能到到大大医医院院锻锻炼炼

海滨小区社区服务站医生吕志澎

本报1月7日讯 (记者 李
楠楠 ) 孙成法，7年前他因为
背着生病的妈妈上大学而被本
报报道，并引起社会广泛关注，
2 0 1 2年1月获得烟台市第三届
道德模范。如今七年过去了，孙
成法已成为台海玛努尔核电设
备股份有限公司质检部的一名
技术员。“两会召开，我有两个
事情比较关注。一个是希望异
地办手续更加简便，还有一个
就是希望申请保障房的政策信
息能够更及时透明。”7日，采访
中孙成法说道。

前段时间，孙成法想给母
亲申请办一张残疾人证，材料
都准备差不多了，但是拿到莱
山区残联申办时，工作人员却
回复，户口不在莱山区不能在
当地办。“我母亲的户口在乳山
那边，我的户口在这边。”孙成
法说，现在上班不好请假，来回
跑不现实，所以这件事情就一
直拖着没办。“我想现在都是互
联网时代了，很多事情都联网
办理，方便简单，我们的异地办
理手续为何还是这么难？现在
人口流动频繁，社会保险、公积
金以至于退休金等很多情况下
都存在异地办理的情况，老是
这样麻烦，很不方便。”

除了希望异地办手续能简
便外，步入社会的孙成法现在还
十分关注怎样申请公租房、保障
性住房的信息。

希望异地办手续

能更简便

7日，在东方海天酒店，
烟台市政协委员陆续进场报
到。今年政协委员们都准备
了什么提案呢？本报记者现
场对数位政协委员进行了会
前采访。其中“尽快促使烟台
成为拥有独立立法权的‘较
大的市’”引起政协委员重
视。不少政协委员还对市区
交通、渣土车运行管理、废弃
反光膜整治、政策性农业保
险等问题颇为关注，提出了
相应的改进意见和建议。

本报讯 (通讯员 赵冬 )
12月26日，莱州市普降今年入
冬以来首次大范围降雪。莱州
市供电公司提前启动应急预
案，积极应对恶劣天气，组织
人员冒雨雪对高低压线路、设
备进行特殊巡视，全力确保电
网安全稳定运行。

雪后设备巡视

确保可靠供电

国网莱州市供电公司

新闻人物看两会

改善公共交通环境

“ 公 共 交 通 的 服 务 质 量
提 上 来 了 ，才 能 减 少 私 家 车
的出行，城市拥堵、污染等问
题才能得到有效解决。”烟台
市 政 协 委 员 刘 东 利 说 ，她 今
年的提案就是改善烟台市的
公 共 交 通 环 境 ，能 在 早 晚 高
峰 期 的 时 候 ，适 当 增 加 公 交
车的班次。

为亲身体验烟台公交车
的运载能力，刘东利经常乘公
交车体验。她说，在早晚高峰
期 时 ，公 交 车 上 经 常 人 满 为
患，所以她希望，公交公司能
在高峰期适当增加班次。

本报记者 于飞

市政协委员李忠臣

规范市区渣土车管理

“我的提案是要规范市区
渣土车运行管理，还市民一个
安全的道路环境。”烟台市政
协委员李忠臣说。

他认为，运送泥土渣石的
车辆频繁在市区内通行，但存
在不规范的问题。虽然一般在
车辆早高峰前，环卫部门冲水
车会对道路进行冲刷，但仍难
彻底清除干净。

对此，他提出两点建议，
一要规范建筑工地的泥土渣
石运送管理，规定运送车辆加
以覆盖，二要对运送车辆撒落
泥土渣石的工地进行处罚。

本报记者 王晏坤

市政协委员刘东利

政策性农业保险是我国继取消农业税，实施粮
食直补、良种补贴、农资综合补贴、农机具购置补贴
等政策后又一项重要的强农惠农政策，在烟台却
没得到良好推进。为此，农工党烟台市委提出了
关于大力推进政策性农业保险工作的建议。

农工党烟台市委提出建议，将农业保险补
贴资金列入市县两级财政年度预算，建立农业
保险大灾风险分散机制，同时加大宣传力度，让
农民广泛了解政策性农业保险，调动投保的主
动性。“最后还要有针对性地开展苹果、樱桃、蔬
菜大棚等高效农业政策性保险，真正惠及烟台的

农民。”邹常厚说。
本报记者 孙健

推进政策性农业保险

市政协委员邹常厚

集中整治废弃反光膜

“烟台市现有苹果园272万亩，约有150

万亩推广使用反光膜，年使用量达5000吨左
右。”烟台市政协常委、农工党烟台市委副
主委、莱阳市副市长邹常厚表示，每年苹
果收获后，废弃反光膜被大量丢弃，对农
村环境、土壤和水源的污染危害很大。还
会严重影响铁路运输与农村电网的安全
运行。

为此，农工党烟台市委提出了几点
建议，在明确责任主体、强化农民教育引
导的同时，还要提供畅通可行的回收渠
道。

本报记者 孙健

如果我是代表委员

委员看交通

委员谈农业
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